

Regierungsrat

Rathaus / Barfüssergasse 24
4509 Solothurn
so.ch

Eidgenössische Finanzverwaltung EFV
Bundesgasse 3
3003 Bern

13. November 2020

Vernehmlassung zur Verordnung über Härtefallmassnahmen für Unternehmen in Zusammenhang mit der Covid-19-Epidemie (Covid-19-Härtefallverordnung)

Sehr geehrter Herr Bundesrat
Sehr geehrte Damen und Herren

Der Vorsteher des Eidgenössischen Finanzdepartementes EFD hat mit Schreiben vom 4. November 2020 die Kantone zur Vernehmlassung zur Verordnung über Härtefallmassnahmen für Unternehmen in Zusammenhang mit der Covid-19-Epidemie (Covid-19-Härtefallverordnung) eingeladen. Für die detaillierte Rückmeldung verweisen wir auf das Antwortformular in der Beilage. Es ist uns wichtig, folgende Punkte des Antwortformulars hervorzuheben:

Grundsätzlich unterstützen wir den Erlass der Covid-19-Härtefallverordnung und wir sind derzeit ebenfalls an der Erarbeitung einer Härtefallverordnung. Wir sehen aber auch, dass je nach Inanspruchnahme der Härtefallmassnahmen pro Unternehmen nur geringe Mittel zur Verfügung stehen werden.

Des Weiteren vertreten wir die Ansicht, dass der Bund mehr Mittel zur Verfügung stellen muss und mehr als die Hälfte der Kosten und Verluste, welche einem Kanton aus seinen Härtefallmassnahmen entstehen, tragen sollte. Immerhin erfolgte die behördliche Schliessung im März 2020 aufgrund einer Anordnung des Bundes und die Kantone tragen im Zusammenhang mit den hohen Gesundheitskosten (inkl. der hohen Entschädigungen an die Spitäler) und den künftig anfallenden Sozial- und Bildungskosten bereits eine grosse finanzielle Last.

Die Gesuchsprüfung wird zweifelsohne komplex sein, so dass wir anregen, Schlüsselbegriffe klar zu definieren und die Verfahren möglichst einfach zu gestalten. Auch für Gesuchstellende wird die Einreichung von Unterlagen komplex werden. Entsprechend erachten wir es auch als zielführend, dass der Bund ein zentrales Gesuchportal sowie entsprechende Vorlagen und Merkblätter analog den Covid-19-Bürgschaften einrichtet. Dieses Portal wurde im Zusammenhang mit den Covid-19-Bürgschaften sehr geschätzt und hat sich als wahre Unterstützung herausgestellt.

Für die Möglichkeit, eine Stellungnahme abgeben zu dürfen, bedanken wir uns bestens.

Mit freundlichen Grüssen

IM NAMEN DES REGIERUNGSRATES

sig.
Brigit Wyss
Frau Landammann

sig.
Andreas Eng
Staatsschreiber

Beilage: Antwortformular